

Pour conclure ces vœux, soyez assurés que les membres du conseil et moi-même sommes conscients de notre responsabilité. 2023 va être riche en rebondissements de toutes sortes et il va falloir être vigilants. Nous ne baisserons pas les bras, nous étudierons toutes les pistes, nous rechercherons toutes les possibilités de subvention pour mener à bien nos projets.



Vous pourrez compter sur nous pour défendre les intérêts de notre commune et de ses habitants.

Vous pourrez compter sur nous pour faire les choix nécessaires qui nous aideront à atténuer les effets de la crise énergétique et à traverser cette période si compliquée.

Vous pourrez compter sur nous pour répondre au mieux à vos préoccupations et vos attentes.



Chers Frontenaysiens, notre ville ne manque pas de ressources, de talents et de richesses multiples. Le bien vivre ensemble, le respect de chacun, le progrès pour tous nous engagent à les mutualiser.

Je vous renouvelle mes vœux de belle et heureuse année 2023.

Olivier Poiraud
Maire de Frontenay-Rohan-Rohan ”



Le dossier #52

Bulletin d'information de la Commune de Frontenay-Rohan-Rohan / janvier 2023

Voeux 2023



www.frontenayrr.fr



Trait-d'Union est un bulletin d'information rephotographié et diffusé par la municipalité de Frontenay-Rohan-Rohan
Mairie, Place René Cassin, 79270 Frontenay-Rohan-Rohan - Tel : 05 49 04 50 25
Site internet : www.frontenayrr.fr - courriel : affairesgenerales@frontenay-rohan-rohan.fr
Directeur de la publication : Olivier Poiraud
Coordination de la rédaction /conception : Aurélia Laurent-Bourgouin / Charles Malinauska
Membres du comité de rédaction : Alain Chauffier, Eric Gonnord, Florent Kosinski,
Aurélia Laurent-Bourgouin, Charles Malinauska, Hervé Pilard, Olivier Poiraud, Erwan Pourmin, Francette Savres



Ne pas jeter sur la voie publique

Chères Frontenaysiennes,
Chers frontenaysiens,

Il est de tradition, dans les premiers jours d'une nouvelle année, de formuler des vœux de bonne et heureuse année, de présenter le bilan des actions menées à bien par la municipalité pendant l'année écoulée ainsi que les orientations et les projets qui seront mis en œuvre pour l'année à venir et même au-delà.

Je vous présente, à chacune et à chacun d'entre vous, mes vœux les plus chaleureux et les plus sincères pour 2023. Je vous souhaite le meilleur pour cette nouvelle année et je vous invite à prendre le recul nécessaire face aux événements dont l'actualité nous submerge, en France comme en Europe ou dans le monde...



Que cette année soit pour chacun de vous une année de réussite personnelle et de réussite professionnelle, de joies familiales et amicales, de moments de proximité et de bonheur. Et, je l'espère, une année où ceux qui sont différents, ceux qui viennent d'ailleurs et nous apportent leur richesse, ceux qui sont malades et ceux qui souffrent de handicap, trouvent toute leur place dans notre commune.

Je salue chaleureusement toutes les associations qui contribuent par leurs actions, à donner une réelle dynamique sociale, sportive et culturelle à notre commune.

Je salue nos artisans, nos entreprises, nos commerçants, les infirmières et les médecins, les agriculteurs qui font vivre notre commune.

Un maire ne peut rien faire tout seul ! Aussi, j'adresse mes remerciements aux Adjoints, aux Conseillers délégués et aux Conseillers Municipaux qui, au quotidien, sont très impliqués. Ils apportent leur compétence et leur dynamisme dans l'action collective que nous menons :

- Alain Chauffier qui sait gérer avec compétence et rigueur les finances communales et qui, dans ses fonctions, recherche les subventions indispensables à l'accomplissement des projets structurants pour notre commune. Sa charge auprès de nos écoles et du périscolaire est essentielle pour offrir à vos enfants les meilleures conditions d'apprentissage et d'épanouissement.



- Aurélia Laurent s'efforce avec tous les membres de la commission Vie culturelle, et avec réussite, à vous offrir des moments culturels réguliers dans nos espaces communaux. Cette année encore, nos saisons ont été ponctuées de spectacles réguliers dans la salle la Chabotte ou dans le Parc du Logis : Fête de la Musique, Logis en Fête, Fête des Lumières... et la magnifique ouverture de la 5ème saison. Je n'oublie pas les trois expositions accueillies cette année à la Tour du Prince. Nées de la rencontre et souvent de l'amitié entre différents artistes, elles nous ont permis d'épancher notre soif de culture picturale et sculpturale.

Voilà pour les principales réalisations. L'ensemble de ces travaux ont été financés par l'Etat, le Département, l'Agglomération de Niort et le SIEDS et une part d'autofinancement de la commune. Je remercie les financeurs sans qui ces travaux n'auraient pas pu se réaliser.

Projets 2023

Nous allons poursuivre les chantiers engagés. C'est déjà un gros travail ! Malgré un contexte difficile, lié au contexte économique national, nous continuerons de préparer l'avenir. Après deux années d'investissements importants, 2023 sera une année plus calme même si nous avons toujours la volonté de privilégier l'investissement sur la ville de Frontenay-Rohan-Rohan. Quatre projets importants conduiront notre action.

La transition écologique

Avec l'ensemble du conseil municipal, nous mènerons une réflexion sur tous les travaux qui vont nous permettre de réaliser des économies d'énergie. C'est indispensable. Nous allons devoir faire face à la hausse des prix de l'énergie et on se doit donc de réduire notre consommation.



La réfection de l'éclairage public

En 2020, nous avons commencé la rénovation de l'éclairage public et nous allons poursuivre en remplaçant à chaque fois que cela sera possible, les lampes énergivores par des Leds.

La revitalisation du centre bourg

Dès ce début janvier, le 11 exactement, la commission économique va rencontrer les organismes départementaux à même de nous aider à penser l'avenir de notre commune tant d'un point de vue économique que dans l'offre des services rendus au public. Nous allons démarrer une réflexion pour imaginer des espaces où demain notre commune pourrait accueillir les services médicaux indispensables à la population et les commerces à même de maintenir la vitalité de notre commune.



Le réaménagement du plateau sportif

Celui-ci a déjà commencé avec le remplacement des quatre buts de basket. L'obtention du label « Terre de jeux 2024 », va permettre à la commission sports de poursuivre sa réflexion et de proposer un aménagement global de cet espace utilisé par de nombreux Frontenaysiens. Cette opération présente l'opportunité de rendre plus attractif un espace qui participe au dynamisme de notre cœur de bourg. À terme, le plateau sera entièrement remis à neuf et offrira des conditions optimales pour la pratique sportive scolaire, associative et de loisirs.

Bilan 2022

Au-delà de la gestion quotidienne de la commune, trois dossiers ont nécessité toute notre attention en 2022.

L'école maternelle

Nous avons entrepris en 2022 la rénovation énergétique de l'école maternelle pour un montant d'un peu plus de 450 000 €. Avec le remplacement du mode de chauffage, l'isolation, l'installation de nouvelles huisseries, le bâtiment sera mis aux nouvelles normes thermiques avec renouvellement d'air, rafraîchissement. Tout cela servira au confort des élèves. Cela se répercutera aussi au niveau des économies d'énergie.

Nous le faisons car l'éducation est le ciment de notre société. C'est par l'éducation que vos enfants accèdent à l'Egalité inscrite au fronton de nos mairies. Dans nos écoles, ils apprennent à se construire pour, demain, devenir les acteurs de notre société.



La maison des Associations

Il y avait urgence et obligation d'agir en vue de réhabiliter le bâtiment principal avec l'enjeu de se rapprocher des normes environnementales et sanitaires actuelles pour un établissement recevant du public. La rénovation était devenue inévitable par une vétusté avérée, associée à une nécessité de mise aux normes.

Ce projet d'un coût total de plus 450 000 € consiste à rénover complètement l'ensemble du bâtiment - menuiseries, isolation, doublage, électricité, chauffage, sanitaires -, à adapter l'aménagement aux usages prévus - espaces communs partagés, salles de réunion et bureaux -, à créer des liens avec la salle Jean Monnet et l'espace consacré à l'école de musique et à améliorer les aménagements extérieurs.



Le chantier est bien parti pour finir au cours du premier semestre 2023. Demain, un maximum d'associations pourra occuper les espaces rénovés.

Les travaux de voiries

L'aménagement de l'axe central de la commune était une priorité. Les travaux que nous avons prévus sont à ce jour terminés à savoir la traversée de notre ville entre la rue de la Garenne et la rue des Immonets.

Ce projet qui avait pris du retard suite à la crise sanitaire a mobilisé toute notre énergie au cours des deux dernières années. L'investissement est important, plus de 850 000 € mais il était devenu nécessaire.

Je voudrais remercier les riverains pour leur patience car les travaux ont impacté leur quotidien.

Malgré quelques mécontentements cela se passe plutôt bien aujourd'hui. Les aménagements réalisés offrent des espaces sécurisés aux piétons, valorisent notre centre-bourg et de le rendent plus attractif.

- Thierry Alleau a la lourde charge des projets structurants et des travaux. Je vous laisse imaginer la somme de travail au cours de cette année avec la deuxième phase des travaux de voirie, rue Giannésini, et la réhabilitation des bâtiments communaux, maison des associations et école maternelle. Pour ces deux grands projets il n'a jamais manqué une seule réunion de chantier où calendrier, coordination des différents corps de métiers, respect des règles de sécurité ont été abordées chaque semaine.



- Mélanie Chaigne conduit avec bienveillance la commission des Affaires sociales et le CCAS de notre Commune. Ce rôle est déterminant. Elle accompagne les familles et essaie de résoudre avec elles les problèmes quotidiens que celles-ci traversent. Tel un DJ, avec la commission des Affaires sociales, elle met en « musique » la solidarité de la Municipalité auprès des plus anciens de notre commune ou des plus fragiles : colis de Noël, goûter du Nouvel An... « Grâce à la musique, on voit plus clair, plus loin qu'avec les yeux » écrit Erick Orsenna dans La Révolte des accents.



Dans son autre délégation, celle de l'environnement, le sujet qu'elle porte avec la commission qu'elle anime n'est pas seulement le fleurissement de nos espaces verts, mais tout ce qui contribue à l'embellissement de notre patrimoine, à l'amélioration de notre environnement immédiat. Ce n'est pas fini, il reste encore beaucoup à faire !



- Nicolas Gabillier qui accompagne la vie de nos associations sportives. Grâce à lui et à sa commission, notre commune vient de se voir accorder le label « Terre de jeux 2024 ». Grâce à ce label, notre commune pourra inciter aux pratiques sportives afin de mettre plus de sport dans notre quotidien : à l'école, dans les associations, dans la commune.

- Elisabeth Degorce qui est chargée de la vie économique, des artisans et commerçants sédentaires, des marchés hebdomadaires et mensuels. Tout au long de cette année elle a mis son énergie et sa disponibilité au service de ceux qui participent à la vitalité de notre commune et a recherché les solutions qui permettent d'innover, de dynamiser le développement économique.



- Cyril Rigaudeau, en lien avec les adjoints aux travaux et à l'environnement s'est attaché au cours de cette année à l'amélioration du Cadre de vie. De la journée « Nettoyons la Nature » aux décorations de Noël, économiques, écologiques et durables, il a recherché, avec sa commission, à créer les outils indispensables pour que notre commune soit dans sa totalité, un espace agréable, convivial où il fait bon vivre ensemble



- Muriel Mounier dans ses fonctions de déléguée à la citoyenneté et de correspondant défense a su, au cours de cette année 2022, nous faire vivre des moments importants d'hommage à la mémoire de ceux qui ont combattu pour défendre les valeurs de la République, d'hommage à la mémoire de celles qui n'ont cessé de partager leur histoire pour la transmettre aux jeunes générations, Simone Veil et Cécile Rol-Tanguy, de celui qui est considéré comme le père de la Déclaration Universelle des Droits de l'Homme, René Cassin et en cette fin d'année à Jean Rostand qui a fait preuve de convictions citoyennes et humanistes fortes.



Je remercie l'ensemble du personnel municipal, les services techniques, les services administratifs, ceux du périscolaire et de la restauration qui tout au long de l'année travaillent au service de notre commune, de votre bien être et aussi de celui des enfants. Le personnel communal est un rouage indispensable de l'efficience d'une commune. Nous avons la chance d'avoir des employés polyvalents et dévoués. L'implication de toutes et de tous dans leurs activités respectives, leur mobilisation quotidienne pour rendre un service public de qualité, leurs convictions de ce que doit être l'intérêt général méritent les remerciements de l'ensemble de la population frontenaysienne.



Merci aux bénévoles et aux élus du CCAS pour leur disponibilité et dévouement. Construire les conditions du vivre ensemble, du « bien vivre ensemble », est un objectif prioritaire pour les membres du CCAS. Dans la période que nous vivons, je dois vous avouer que ce n'est pas facile et qu'il faut y accorder une énergie considérable. Grâce à leur investissement, la solidarité prend sens dans notre commune. Grâce à leur action, les personnes âgées et les personnes les plus fragiles ne sont pas oubliées. Celles et ceux qui n'arrivent pas à boucler les fins de mois, celles et ceux qui sont venus chez nous, chassés de chez eux par les guerres, les famines, le dérèglement climatique, au péril de leur vie. La solidarité nous la mettons en œuvre tous les jours !



Dans un autre domaine, mais toujours avec le souci constant de rejoindre le plus grand nombre de Frontenaysiens, le CCAS a su redonner vie, accompagner et développer l'espace jeunes. C'était une promesse de notre campagne électorale de 2020 et c'est un succès indéniable ! À chaque période de vacances, une vingtaine de jeunes participent aux activités proposées. Dédié aux collégiens, l'espace jeunes leur permet de se rencontrer, de partager des moments conviviaux, d'activités encadrées ou de sorties. Demain, à travers les activités ou les sorties, un véritable projet pédagogique sera mis en œuvre pour favoriser l'épanouissement et l'autonomie des jeunes, renforcer leur esprit de solidarité et la citoyenneté sur notre commune.

Je remercie vivement les responsables d'associations et tous les adhérents pour leur implication afin d'animer la commune tout au long de l'année. Nous vous soutenons au mieux des capacités de la collectivité, et je veux vous rappeler, présidents et dirigeants, animateurs et éducateurs, que vous êtes un ciment essentiel de notre commune. Pour cette raison, en plus de la subvention annuelle, chaque association bénéficie de locaux pour ses activités et de la location gratuite de la salle La chabotte pour une manifestation par an.

Merci aux enseignantes de nos écoles maternelle et élémentaire pour le travail accompli en 2022. Elles méritent notre soutien, et plus encore cette année, pour les conditions dans lesquelles elles exercent leur métier depuis la rentrée de septembre. La rénovation du patrimoine scolaire est toujours un chantier complexe et occasionne des situations pas toujours faciles à gérer pour les parents d'élèves et leurs enfants. Après l'avoir pensée pour le 31 décembre dernier, nous espérons terminer la réhabilitation de l'école Jean Rostand fin juin.

Merci à l'association « Le P'tit Coin Des Mômes » qui accueille et s'occupe avec dévouement de vos enfants sur les temps de vacances. Je salue toute l'équipe, qui, en lien avec les services de la commune, a pérennisé cette structure indispensable aux familles. C'est un prolongement naturel aux activités périscolaires qui, avec celles-ci, favorise l'épanouissement social, sportif et culturel des enfants dans le respect des valeurs éducatives et humanistes.

Merci à la brigade de gendarmerie de Frontenay-Rohan-Rohan sur laquelle nous savons pouvoir compter au quotidien.

Merci aux sapeurs-pompiers de la Courance qui sont assurés de nous trouver toujours à leurs côtés pour les accompagner dans leur difficile et exigeante mission.